

Der Anglerverein Eichwalde e.V. stellt sich vor

Unser Anglerverein besteht seit 1962 und ist Mitglied im Landesanglerverband Brandenburg. Gemeinsam mit den Berliner Anglern sind das 94.400 Mitglieder in 1400 Vereinen. Der Landesanglerverband verfügt über 16.000 Hektar Wasserfläche mit mehr als 20 verschiedenen Hauptfischarten. Dieser Schatz an wunderbaren und fischreichen Gewässern wird jährlich mit neuem Fischbesatz im Wert von 65.000 € aus den Beiträgen der Angler aufge bessert. Du als Vereinsmitglied erhältst das Recht, alle diese Verbandsgewässer und weitere Pachtgewässer freizügig zu beangeln.

Weiterhin kannst du auch für 5 bis 10 € Jahresangelberechtigungen für andere Landesverbände der neuen Bundesländer bei deinem Vereinsvorstand beantragen.

Du erhältst als Vereinsmitglied kostenfrei unsere Verbandszeitschrift „DER MÄRKISCHE ANGLER“ mit vielen aktuellen Beiträgen zum Angelsport und genießt den spezifischen Versicherungsschutz (Gothaer Versicherung) bei allen angelsportlichen Maßnahmen.

Unser Verein verfügt über 40 Boots Liegeplätze auf dem Zeuthener See, gesichert mit einer modernen Videoanlage und Beleuchtung. Als Vereinsmitglied, aktive Mitarbeit im Verein vorausgesetzt, könnte auch dein Boot in dieser Anlage seinen Platz finden.

Unsere Sportfreunde treffen sich in unserem vereinseigenen Anglerheim siebenmal im Jahr zu Anglerversammlungen, wo sich über wichtige Neuigkeiten ausgetauscht wird. Vor der im April beginnenden Angelsaison bieten wir der Anglerjugend und interessierten Erwachsenen 3 Anglerschulungen an.

Die Saison mit vielseitigen verschiedenen Gemeinschafts-Hegefischveranstaltungen auf dem Zeuthener See endet im Dezember mit dem traditionellen Nikolausangeln am Nottekanal. Dazu kommen noch weitere Treffen der Sportfreunde und der Jugendgruppe, so auch mehrtägiges Wochenendtreffen der Jugend am Schmöldesee.

Angeln ist eine wunderschöne Freizeitbeschäftigung, schafft Achtung vor der Natur und fördert menschliches Miteinander. Wenn du dich für die Geschichte des Angelns im Land Brandenburg interessierst, empfehlen wir dir, die Homepage des Landesanglerverbandes Brandenburg e. V. zu besuchen (<https://www.lavb.de/ueber-uns/>).

Zur Geschichte unseres Anglervereins Eichwalde

Ein verwaister Bootssteg der Grenzer und 12 begeisterte Sportangler aus Eichwalde waren der Startpunkt des heutigen Anglervereins. Am 01. März 1962 gründete sich die Ortsgruppe des DAV Eichwalde unter dem Vorsitz von Manfred Kalz, Paul Sperling und Otto Flügge. 1964 übernahm Walter Steiner bis zu seinem Tod im Jahr 2000 den Vorsitz und das Geschick des Vereins. Danach führten die Sportfreunde Bernd Kösling und aktuell Stefan Weidel den Verein.

Das erste Anglerdomizil war eine offene Pappgarage mit Wellblechdach. In diesen Jahren entstand durch die Arbeit der Sportangler eine Stegerweiterung, die Grundlage für neue Mitglieder am Zeuthener See war. So gab es 1970 bereits 64 Angler in Eichwalde. Ein langfristiger Pachtvertrag mit der Gemeinde Eichwalde und die Genehmigung zum Bau eines Geräteschuppens mit überdachter Terrasse verbesserten die Möglichkeiten des Vereinslebens als Nachbar der Badewiese. 1979 gab es dann 132 Mitglieder, davon 52 Kinder und Jugendliche.

Im Jahr 1980 erhielt der Verein die Genehmigung zum Ausbau der Steganlage in der heutigen Größe. In der Wendezeit verließen 25 Sportfreunde den Verein, eine nicht einfache Zeit. Die Eintragung als gemeinnütziger Verein konnte 1990 erreicht werden. Durch Rückübertragungsansprüche und den Verkauf des Vereinsgeländes seitens der Alteigentümer drohte das Aus für die Eichwalder Angler. Hier bewährte sich zähes Verhandlungsgeschick des Vorstandes, die Unterstützung der

Gemeindevertretung Eichwalde und des Kreisfachausschusses des DAV Dahme-Spreewald. Die Gemeinde Eichwalde unter dem damaligen Bürgermeister Klischies stellte ein Nachbargrundstück im Bereich der Badewiese zur Verfügung und der Investor des Nachbargrundstücks (Belvedere GmbH) wurde in die Pflicht genommen, einen Ersatz für das bisherige Anglerheim zu bauen. Dies war auch eine Zeit, wo über 3500 Stunden an Eigenleistung der Angler zur Fertigstellung und zum Ausbau des Anglerheims, dem Bau einer Freiterrasse und eines Geräteschuppens erbracht wurden. Nicht jeder Anglerverein kann ein solch komfortables Anglerheim sein Eigentum nennen.

Die Folgejahre standen im Zeichen des Neuaufbaus einer Kinder- und Jugendgruppe, um besonders Schülern der Ortes und der Umgebung eine interessante Freizeitbeschäftigung in der Natur und am Zeuthener See anzubieten. Damals zählte die Kinder- und Jugendgruppe 13 Jungangler, die mit Begeisterung den Angelsport ausübten. Viel Kraft forderten, beginnend 2007, die Versuche mehrerer „Interessenten“, die gescheiterte Bebauung des Nachbargrundstücks durch die Insolvenz der Belvedere GmbH und den Erwerb des Grundstücks durch die Gemeinde Eichwalde auszunutzen, um das Anglergrundstück „zu verlegen“. Dies hätte eine Enteignung des Eigentums des Anglerheims und das Ende einer der wichtigsten Grundlagen der Vereinsarbeit bedeutet. Die aktuelle Gemeindevertretung von Eichwalde unterstützt den Verbleib der Angler auf dem jetzigen Grundstück, was wir auch von den künftigen Gemeindevertretern gegenüber einem der ältesten Eichwalder Vereine erwarten.

Im Jahre 2010 gab sich der Verein eine neue Vereinssatzung, ergänzt mit einer Hausordnung für das Anglerheim und die Steganlage. Für die Jugendgruppe kaufte der Verein einen eigenen Geräteschuppen und mit der Unterstützung von Sponsoren eine kleine Flotte aus Anka-Jugendbooten. Die Wertschätzung für den Eichwalder Anglerverein belegt auch der Besuch des Brandenburger Ministerpräsidenten Dietmar Woidke im Sommer 2014 im Anglerheim.



2020 und 2021 hemmte die Corona-Pandemie und das monatelange Absperren der gesamten Badewiese mit Zugang zum Vereinsgrundstück und zur Steganlage die aktive Vereinsarbeit. Die Jugendgruppe musste danach faktisch fast neu aufgebaut werden. Der Verein hat heute wieder 65 Mitglieder.

Der Verein ist offen für Kinder, Jugendliche und Erwachsene, die sich für den schönen Angelsport begeistern und möchte auch in den nächsten Jahren seinen Beitrag zu einem vielfältigen Gemeindeleben für Jung und Alt in Eichwalde sowie zur Erhaltung der Flora und Fauna am und im Zeuthener See leisten.

Wir würden uns über dein Interesse an Anglerverein Eichwalde e.V. sehr freuen. **Bei Interesse melde dich am besten bei unserem Schatzmeister Marco Strutz (Tel.: 0152 02006931).**

Petri Heil!

Der Vereinsvorstand